
 

  2017 年度活動報告 

日時 場所あるいは媒体 内容 

2018年 10月 2日㈫ 19:00~21:00 飯田橋ＴＶＡＣフリースペース 10月度運営会議 

2018年 9 月 17日㈪ 当会ＨＰ、ＴＷ 「辺野古米軍基地建設のための埋立ての賛否を問う県民投票条

例制定に向けて直接請求に関する声明」発出 

2018年 9 月 11日㈫ 19:00~21:00 飯田橋ＴＶＡＣフリースペース 9月度運営会議 

2018年 9 月 11日㈮ 当会ＨＰ、ブログ 【報告】6/28(木)夜；住民投票マニュアルづくりワーク

ショップ＜条例案編＞ 

当会ブログに、イベント報告を掲載しました 

2018年 8 月 31日㈮ 16:00~18:40 衆議院第 2議員会館 

第 3会議室 

国会院内集会 “市民発”住民投票ワークショップ第 3弾 

辺野古県民投票直接請求署名活動でよせられた沖縄県民の意

思に、私たちはどう応えるか 

~基地引取り運動という応え方を事例に考える~ 

ナビゲーター 福本圭介新潟県立大学准教授（専門 英語圏文

学、思想） 

2018年 8 月 18日㈯ 10:00~12:00 飯田橋ＴＶＡＣフリースペース 8月度運営会議 

2018年 8 月 3日㈮ 

 16:00~18:40 

衆議院第 2議員会館 

第 3会議室 

国会院内集会 “市民発”住民投票ワークショップ第 2弾 

辺野古県民投票と埋立承認撤回の関係を考える。 

水先案内人 武田真一郎成蹊大学教授（行政法専門家） 

2018年 7 月 10日㈫ 19:00~21:00 飯田橋ＴＶＡＣフリースペース 7月度運営会議 

2018年 6 月 28日㈭ 

 18:00~21:00 

飯田橋ＴＶＡＣ会議室Ｃ “市民発”住民投票ワークショップ第 1弾 

住民投票マニュアルづくりワークショップ＜条例案編＞講師 南

部義典国民投票広報機構代表 

2018年 6 月 12日㈫ 18:00~21:00 飯田橋ＴＶＡＣフリースペース 6月度運営会議 

2018年 5 月 15日㈫  当会ＨＰ 在日米軍辺野古新基地建設の是非を問う沖縄県民投票条例制

定に向けて直接請求のための署名集めを行う団体（『辺野古』県

民投票の会） 支援について 

2018年 5 月 9日㈬  当会ＨＰ 住民投票マニュアルの公開 

ひな形；東京都条例制定請求者(受任者)署名簿（180506 作成） 

2018年 5 月 8日㈫ 18:00~21:00 飯田橋ＴＶＡＣフリースペース 5月度運営会議 

2018年 4 月 10日㈫ 18:00~21:00 飯田橋ＴＶＡＣフリースペース 4月度運営会議 

2018年 3 月 13日㈫ 18:00~21:00 飯田橋ＴＶＡＣフリースペース 3月度運営会議 

2018年 2 月 13日㈫ 18:00~21:00 飯田橋ＴＶＡＣフリースペース 2月度運営会議 

2018年 1 月 9日㈫ 18:00~21:00 飯田橋ＴＶＡＣフリースペース 市民発議の住民投票マニュアルを作ろう♪兼 1月度運営会議 

2017年 11月 17日㈮ 

～12月 10日㈰ 

神奈川県横浜市内とＷＥＢ都民

投票 

ＷＥＢ会議（議題 横浜市内で行われた直接請求活動について、

報告別紙） 

2017年 12月 12日㈫ 19:00~21:00 飯田橋ＴＶＡＣフリースペース 市民発議の住民投票マニュアルを作ろう♪兼 12月度運営会議 

2017 年 11 月 14日㈫ 19:00~21:00 飯田橋ＴＶＡＣフリースペース 11月度運営会議 2017年度総会での方針まとめ 

 

 

 

 

 



横浜市内で行われた上郷・瀬上沢地区の開発の是非を問う住民投票条例制定直接請求活動支援報告 

 

報告者 当会運営委員 城間貴之 

2018 年度当会総会報告 

 

1. 活動結果 

○収集署名数 35978 筆（約 6 万 2 千筆の法定必要数に達せず） 

○受任者数 4809 名 

○署名スポット数 121 か所 

○署名活動期間 2017 年 9 月 15 日～12 月 10 日 

（途中、衆議院解散総選挙が行われたため、期間が延長。実際の署名活動はは 2 ヶ月） 

 

2. 具体的支援活動報告 

 （1）活動支援への着手と終了 

  ○着手 11 月 17 日㈮14:00 中区常盤台にある横浜のみどりを未来につなぐ実行委員会事務所初訪問 

  ○終了 12 月 10 日㈰19:00 記入済み署名簿、署名グッズを事務所に届け事務所離脱。3 人在所 

  ○上記期間中横浜に行かなかった日。2 日間（11/18/土、11/25/土） 

（2）活動期間中トピック 

 ○11 月 19 日㈰14:00～18:00 パタゴニア関内店インストア署名活動に参加 

 ○11 月 24 日㈮14:00～15:00 頃 事務局打合せ。私含め 3 名から 4 名同席 

  ○12 月 3 日㈰12:00～16:00 中区伊勢佐木町街宣実施。受任者 3 名の参加。実行委員会からも参加 

  ○12 月 8 日㈯18:30～ 中区開港記念館にて開催されたイベントのとき、会場外で署名活動 

  ○12 月 10 日㈰12:30～18:00  

・みんなで考えよう、横浜のみどり～ミナトヨコハマ署名活動＆観光ツアーへのおさそい～開催 

・根岸森林公園と浜マーケット（磯子区内）での署名活動 

 （3）期間中、具体的活動ルーティン（本来は①から③を繰り返して行うのが望ましいが、1 回にとどまる） 

  ①全受任者へそれまで集まった署名数を知らせるハガキ送付（11 月 18 日まで） 

  ②受任者への街宣呼びかけと署名簿返送依頼の電話かけ（栄区上郷隣接地区、中区、都筑区担当） 

  ③受任者在住近接地区での街宣協力（12 月 3 日 1 回のみ開催） 

（4）電話かけ協力依頼者 

  ○金沢区在住横浜市民 1 名（それまで選挙でともに電話かけを行っていた方） 

 

3. 直接請求活動展開上の課題 

 ○請求代表者の選定基準が、現場でどれだけ機動的に動けるかより、署名簿で名前が公開される関係、社会的名

声などを重視したため最終的に請求代表者数が 4 名となり、機動的な活動展開が制約を受けたこと 

 ○締切約 20 日前、それまでに集まった署名が 8000 筆であることを約 4000 人の受任者全員に告知するハガキを

送付した。その後の電話かけの目的が、受任者の署名獲得意欲を高める事に絞り込めなかったこと 

 ○初期の実行委員会事務局の活動として、署名スポットの開拓に力が入れられていたが、署名スポットに署名簿

を置かせてもらうことが、署名の獲得につながらなかったこと 

 ○実行委員会事務局方針が、受任者の獲得から署名の獲得へ最後の段階まで切り替わらなかったこと 

 ○実行委員会事務局活動が、受任者といかに現場で署名活動を行い署名を獲得する活動を行うかということより、

署名活動を啓発するイベントの開催に力が注がれたこと 

 


